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2：3不敌泰国，中国女排38年来首次无缘亚锦赛决赛

本报9月20日呵叻讯（特
派记者 叶嘉利） 9月20日，
第十七届女排亚锦赛半决赛
中，中国女排2：3不敌东道主
泰国队，第五局比赛战至14：
16，以微弱劣势惜败，无缘决
赛。除了1975年第一届亚锦赛
中国女排止步四强，之后的历

届比赛，中国女排都没有让决
赛权旁落。这一次中国队再次
止步四强，也平了球队亚锦赛
最差战绩。

这次输球也是今年4月郎
平执教中国队以来遭遇的第
二场失利。本场比赛郎平派上
了最强的首发阵容，朱婷、惠

若琪等悉数登场，其中小将朱
婷更是打满全场贡献了30分。
比赛一开始，中国队占据主
动，依靠朱婷的出色发挥轻松
拿下首局，在后面中国队逐渐
陷入被动，在接发球和防守环
节出现漏洞，并导致在决胜局
失败。

中国队一共获得过11次女
排亚锦赛的冠军，从1987年至
2 0 0 5年更是获得了1 0连冠，
2011年中国队再次捧起冠军。
在另一场半决赛中，日本队3：1
击败韩国队，与泰国队会师决
赛。21日下午，中国队将和韩国
队争夺季军。

拼过了
就没有遗憾

本报特派记者 叶嘉利
9月20日发自泰国呵叻

尽管输球了，但是这样的结果无
法掩盖朱婷的光芒。全场比赛砍下30
分，朱婷屡屡在关键时刻建功，五局
下来朱婷没有一刻休息，可以说是战
斗到了最后。徐云丽也表示，队员们
在场上打得太着急，不是正常水平。

比赛结束后，朱婷已经累得不
愿动弹，脸色惨白地坐在场边的板
凳上。不知是因为日本队和韩国队
的比赛马上要在这块场地上进行，
还是因为输球了，女排姑娘们很快
就从球场出去了，这样仓促的离场
在亚锦赛中是从没有过的。朱婷闷
声不吭，从板凳上走回了休息室，在
休息室里也自顾自地摆弄护具，而
此时的休息室里异常安静。

队长惠若琪在场边先是接受了
简短的采访，但是因为场边的观众
吵，就连近在咫尺的记者也没有听清
楚她在说什么。随后徐云丽从休息室
里走出来接受采访，说话的声音十分
低沉。她说，在场上都打得太着急，太
想使劲一下子把球打死，不应该打得
这么没有条理。大敌当前，自乱阵脚，
应该说女排原可以打得更好。

朱婷作为中国队冉冉升起的新
星，是很多年来都难见的天才主攻
手，身高臂长再加上弹跳出色，力量
也十足，只要她在四号位得到机会，
泰国队基本很难拦住她。比赛输了，
但是朱婷火力全开，在这样的胶着
局势下她是最稳定的一个。

打了五局最后战至16：14才分
出胜负，不能批评女排不拼，倘若最
后中国队拿下那两分，恐怕最后的
媒体报道和反应又完全不一样了。
输球不要紧，女排姑娘们可以从中
吸取教训，至少她们的希望还在。

潘潘志志琛琛：：相相信信郎郎平平，，给给她她时时间间
本报特派记者 叶嘉利
9月20日发自泰国呵叻

输给泰国之后，国家体育
局排管中心主任潘志琛也出
现在了现场。他认为本场比赛
中国队确实出现了很多问题，
在一传、二传等技术上与泰国
队都有差距。另外他还说，一
场比赛并不会对中国女排造
成多大压力，他还是相信郎平
有能力带好中国女排，会多给
她时间。

其实，潘志琛不光看了这
一场比赛，之前记者也看见过
他的身影，但这是他在本次亚
锦赛第一次接受采访。潘志琛
曾经花了很大力气劝说郎平竞
选中国女排主帅，应该说潘志

琛是郎平执教中国女排最有力
的支持者之一。

潘志琛认为，面对泰国队
这种快速打法，中国队员有些
不适应。一传接不好，二传也给
得不好，确实技术上还不娴熟。
同时，潘志琛还说：“毕竟郎平
带队的时间比较短，队伍还缺
乏经验，不过还是要多给她一
些时间。”记者问到这场比赛的
失利会不会对女排造成压力
时，潘志琛显得比较释怀，并说
还是要着眼长远。

本届亚锦赛即将结束，继
魏秋月和马蕴雯之后，张磊也
将赴国外打球。对此潘志琛表
示会支持这种做法，并称这样
有利于中国排球的发展，女排
姑娘们需要具有国际视野。

本报特派记者 叶嘉利
9月20日发自泰国呵叻

虽说输了，但见惯了大场
面的郎导还是很冷静，赛后在
接受采访时郎导也始终面带微
笑。面对惜败给泰国的事实，郎
平表示这并不是什么意外，但
要认清中国队的缺点和差距。
郎平说，目前的中国女排距离
她心中的完美球队，还有很长
一段路要走。

赛后郎平并没有在场边逗
留，而是先到休息室安慰队员
之后，才来到中国记者的身边。
郎平说：“这场球打得很被动，
第五局有机会，我们队员年轻，
两个二传没经验，上去以后传
球不行，没打过这种比赛心情

不一样。”
郎平称中国队的弱点很多，

但是要接受这种差距，输球并不
是什么可怕的事。她说：“光个高
没用，没有技术和清醒的头脑不
行，输了别找理由，就是自己的
技术有缺陷。”

对于朱婷的表现，郎平也
做了评价，“朱婷整场打得不
错，但是关键时候太想发狠了，
比赛经验还是不够。”她认为，
女排队员的优缺点十分明显，
有的队员进攻的确好，但是技
术全面的很少，在场上组合阵
容只能是拆东墙补西墙。

“这场球打得没什么遗憾，
队员们尽力了，并不是说输得
特别离谱，还是自己的弱点比
较多。”

郎郎平平：：接接受受事事实实，，着着眼眼未未来来

本报特派记者 叶嘉利
9月20日发自泰国呵叻

五局苦战，中国女排迷失在
泰国的人潮中，随着最后一次皮
球落地，中国队的亚锦赛卫冕之
梦彻底破灭。一切真就像做梦一
样，但是现场观众嘈杂的欢呼
声，在不断地提醒中国女排姑娘
们和现场的中国记者，中国队的
确输了。输球的结果已成为现
实，不能因为输球就不支持中国
女排，同时我们还必须点出中国
女排的不足，才能让这支年轻的
队伍进一步提高。

从全场过程来看，中国队第
一局赢得漂亮，但是输球的原因

也十分明显。首局比赛，中国队
几乎是靠朱婷一人的强攻就轻
松拿下了比赛，当我们以为东道
主原来就是这么回事时，泰国队
给中国队狠狠地上了一课。

从第二局开始，中国女排
漏洞百出。首先在发球上，泰国
队6号奥努马的跳发球威力巨
大，于是我们看到了张磊多次
在地上翻滚接一传，在一传不
好的情势下，中国队组织不起
有效的进攻，只能处于被动挨
打的局面。反观中国队的发球，
郎平使用了多名球员，朱婷、曾
春蕾、张磊、徐云丽、沈静思、马
蕴雯……诸多发球手都没有取
得良好的发球效果。

其次是中国女排后排技术
不行，移动缓慢。后排下三路技
术不行，已经不是什么不可告
人的秘密，郎平在赛后也说，

“队员们也知道自己的技术不
行，也都在练，但这东西不是光
说说就管用的，我们得接受这
个事实。”于是我们在比赛中看
到，中国队的防守不力，送给对
方很多轻松得分的机会。面对
泰国队的快速打法，中国队员
虽然身材高大，但是脚步跟不
上，自然无法进行有效拦网，后
排更是难以招架。

最后是心理素质不稳定，
比赛中队员有些蒙。郎平说：

“比赛完了我问沈静思，最后那

个球你为什么不跳起来拦网？
她说，‘怕对方借手’。”郎平说，

“队员在场上有些蒙。”泰国主
场气氛确实非常热烈，队员们
在这种场面下不能克服心理障
碍，自然不能正常发挥。而比赛
中也能看到二传沈静思经常给
曾春蕾喂球，而表现最好的朱
婷却闲着，实在是场上太紧张，
不知道该怎么打球了。

虽然这次输了，但对这支
球队的长远发展来说也不算什
么坏事。不过，如果日后中国女
排不能在发球、后排技术、心理
素质这三个环节上有所提高，
那么像这次这样的苦水，恐怕
姑娘们往后还要多吞几次。

三三杯杯苦苦水水，，只只能能往往肚肚里里咽咽

记者观察

A12娱体·运动

2013年9月21日 星期六

编辑：许恺玲 美编：罗强 组版：洛菁

中国女排在比赛中拦网。 新华社发

朱婷表现还算稳定。 新华社发
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